Le désarmement...(suite de la page 2)

désarmement et de la réduction du danger d'une confrontation au niveau régional", mais "les progrès ont été lents et les négociations, qui vont entrer dans leur quatrième année, ne laissent guère entrevoir de résultats concrets".

Cette année, de dire le porte-parole du Canada, les débats nous ont permis "tout au moins d'espérer" qu'on pourra enregistrer une percée au chapitre de règlement des problèmes qui nuisent à l'élaboration d'une convention destinée à interdire la mise au point, la production et le stockage des armes chimiques. Il a pressé l'Assemblée d'encourager davantage la CCD à poursuivre résolument cette tâche.

Guerre mésologique

M. Jay a déclaré que le Canada était disposé à recommander aux gouvernements la signature d'un projet de convention, négocié à la CCD, visant à interdire l'utilisation, à des fins militaires ou à toutes autres fins hostiles, de techniques de modification de l'environnement. Le Canada n'a pas considéré le projet de convention comme un document sans failles, et, étant donné les autres priorités et les besoins plus pressants au chapitre de la réglementation des armements, ne l'a pas regardé comme un jalon majeur. Le Canada a toutefois exprimé son espoir qu'elle contrera les projets qu'envisagent certains pays relativement à l'utilisation, à des fins hostiles, de techniques de modification de l'environnement.

Session sur le désarmement

M. Jay a affirmé que "le Canada est prêt à appuyer" la convocation d'une

session extraordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies sur le désarmement et à y participer activement et dans un esprit positif. Cette session "ne doit pas être un dialogue de sourds". Son objectif doit être "de revaloriser la recherche de la paix et de la sécurité".

Stratégie quinquennale d'emploi

Le ministre de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration, M. Bud Cullen, a annoncé la mise en oeuvre de la phase initiale d'une stratégie quinquennale d'emploi destinée à fournir du travail aux Canadiens, et à compléter des modifications qui seront apportées à l'assurance-chômage.

L'élément majeur de la stratégie, qui exigera des crédits de quelque 358 millions \$ en 1977-1978, et la participation d'au moins 134 000 personnes, vise à fournir des occasions d'emploi aux Canadiens qui en ont besoin. Dans son exécution, la stratégie mettra particulièrement l'accent sur l'aide à la jeunesse pour lui permettre de surmonter ses problèmes d'emploi.

Une nouvelle disposition, de caractère expérimental et qui nécessitera un amendement à la loi de l'assurance-chômage, autorisera le recours à la caisse de l'assurance-chômage pour que les prestataires puissent recevoir des allocations de subsistance tout en suivant des cours de formation professionnelle ou en participant à des programmes de création directe d'emploi.

D'autres amendements à la loi de l'AC seront requis pour que la caisse de l'assurance-chômage serve également, là encore sur une base expérimentale, à compenser en partie la réduction des salaires des employés lorsque ces derniers consentiront, avec leurs employeurs, à diminuer les heures hebdomadaires de travail plutôt que de licencier certains travailleurs durant le ralentissement temporaire de la production.

"Canada au travail" est le principal élément de la stratégie. C'est un Programme de création d'emplois en vigueur à longueur d'année et qui, au cours de 1977-1978, doit engager plus de 200 millions \$ et procurer du travail à quelque 61 000 Canadiens. La majeure partie des crédits est destinée aux régions atteintes d'un taux de

chômage élevé.

"Canada au travail" comporte également un plan d'urgence qui habilite le gouvernement fédéral à financer des initiatives lorsque des fléaux naturels ou des arrêts de travail inattendus viennent gravement perturber l'emploi au sein de certaines collectivités.

Une autre composante, "Jeunesse-Canada au travail", permettra aux jeunes de se joindre à la population active et d'acquérir de l'expérience pouvant les préparer à une carrière ou à poursuivre leur éducation.

à poursuivre leur éducation. Le Programme "Jeunesses estivales" procurera des occasions d'emploi aux étudiants dans des activités assorties aux priorités du gouvernement fédéral.

Le "Programme de formation et d'expérience professionnelle" entend aider les jeunes Canadiens, qui ont beaucoup de difficulté à se trouver de l'emploi, à acquérir de l'expérience et de la formation grâce à des emplois créés en coopération avec des employeurs.

Le gouvernement fédéral établira avec les provinces des Programmes d'alternance "Travail-Etudes" en vertu desquels les étudiants pourront poursuivre leurs études tout en travaillant, ce qui leur facilitera la transition de l'école au marché du travail.

Le Canada et la... (suite de la page 4)

Même si le charbon est appelé à attirer de plus en plus de consommateurs du fait de l'augmentation des prix du pétrole et du gaz naturel, une expérience en cours en Alberta pourrait en peu de temps rendre le charbon encore plus économique et plus pratique qu'il ne l'est déjà, et accélérer l'avènement d'une nouvelle ère du charbon au Canada. Le premier essai souterrain de gazéification du charbon au Canada a été effectué à Forestburg, à 90 milles au sud-est d'Edmonton. Un gisement de charbon a été mis à feu sous terre afin de le transformer en gaz combustible. Le but de cet essai était de démontrer que le charbon peut être utilisé sans avoir à subir de coûteux procédés d'extraction et de transport. Le ministre de l'Énergie de l'Alberta, M. Don Getty, a précisé que cet essai pourrait révéler une méthode permettant d'exploiter des gisements de charbon aujourd'hui considérés comme inaccessibles aux procédés d'exploitation traditionnels.

llebdo Canada est publié par la Direction des services d'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à MILe Y. DuSault, rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly. Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.